Kantonsrat

Eingegangen: 30. April 2008/25

Elisabeth Bührer Kantonsrätin Barterweg 18 8240 Thayngen

K-Nr. -2532

An den Regierungsrat des Kantons Schaffhausen Regierungsgebäude 8200 Schaffhausen

Thayngen, 28.04.08

## Kleine Anfrage 14/2008

## Schallwände für N4 entlang der Zollstrasse in Thayngen

Sehr geehrte Damen und Herren,

Bekanntlich weist die internationale Nord / Süd - Verbindung A81 - N4 im Nationalstrassennetz eine Lücke auf. Zudem droht dem Verkehrsfluss auf der zweistreifigen Stadttangente der Nationalstrasse 4 in absehbarer Zeit ein Zusammenbruch. Um dies zu verhindern, wurden von Expertenseite mögliche Varianten entworfen um die Kapazität zwischen dem bestehenden Autobahnende in Bietingen und dem künftigen Autobahnbeginn in Flurlingen auszubauen.

Welche der verschiedenen Varianten auch immer letztlich obsiegen wird, ist vorderhand offen. So oder so wird ein erhöhtes Verkehrsaufkommen auf dieser Nord - Südachse unausweichlich sein und die Gemeinde Thayngen zukünftig noch vermehrt davon tangieren.

Neben den jetzt schon teilweise unerträglichen Verzögerungen durch den Zollbetrieb mit den dadurch entstehenden Fahrzeugkolonnen und dem resultierenden Schleichverkehr durch Wohnquartiere werden die Lärmemissionen noch mehrsteigen. Insbesondere von der zum Zoll führenden N4 gehen vermehrt Lärmemissionen auf am Abhang befindliche Wohngebiete aus. Dadurch wird die für die Entwicklung der Gemeinde wichtige Wohnqualität beeinträchtigt. Deshalb bitte ich den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Teilt er die erwähnte Einschätzung?
- 2. Ist er bereit, mittels technischen Massnahmen die Situation zu verbessern?
- 3. Ist er insbesondere bereit, mittels andernorts bewährten Schallwänden die Lärmemissionen zu verringern? Mit welchem Zeitplan ist dabei zu rechnen?

Ich danke Ihnen im Voraus für die Beantwortung meiner Fragen.

Mit freundlichen Grüssen

Elisabeth Bührer